



CONGRESOS OBREROS

II del Sindicato-Norte.

Presidida por el compañero Domenech, comenzó la sesión quinta a las diez de la noche del día 29 de junio. Actuaron de secretarios los delegados Chacón y González, de La Coruña el primero y de Barcelona el segundo. Continúa examinándose la gestión del Comité, quien da cuenta de los siguientes hechos: Inicialmente de conceder una amnistía que permitiera volver a la organización a aquellos que estuviesen pesados de haberla abandonado. No publicación del folleto dando cuenta de lo tratado en el Congreso anterior, lo que justifica el Comité en el hecho de que el órgano de la Federación, La Unión Ferrovial, lo publicó extensamente. Disolución de la Sección de Castejón, cuyos asociados se agregaron a las de Logroño y Zaragoza. Edición de 100.000 tarjetas postales, para, con el importe de su venta, satisfacer las deudas contraídas por la Sección de Brruelo. Explicación de las discrepancias que tuvo con el Comité Nacional sobre la fecha en que debía celebrarse el Congreso de la Federación. El Sindicato tenía especial interés en que se celebrase en el mes de junio porque, de esta forma, coincidiría con el vencimiento del plazo dado a la Compañía del Norte para que atendiese las reclamaciones que le habían sido formuladas. El interés en buscar esta coincidencia estaba fundado en la esperanza de que con ella aumentaba la posibilidad de hacer efectivas las reclamaciones de mejorera. Cuando finalizaba el plazo sin haber obtenido contestación de la Compañía, convencido el Comité de que no serían atendidas, acordó se realizase una campaña de protesta contra la Compañía, por medio de mítines, para la que pidió su concurso al Comité de la Federación. La Compañía, dos días antes del vencimiento del plazo concedido, publicó la circular número 7, en la que, si bien no daba contestación directa al Sindicato, lo hacía al personal de la Compañía, notificándole la imposibilidad de atender, por el momento, sus peticiones; pero prometía hacerlo a medida que la situación económica de la Compañía lo permitiera. No obstante esto, el Comité llevó a efecto la campaña acordada, si bien lo hizo adaptándolo a la nueva situación que creó el derramamiento por espacio de tantos años sus doctrinas. Reaparece en forma de revista mensual, encuadrable, que se publicará el último día de cada mes y bajo la dirección de D. Joaquín Pi y Arsuaga. Saludamos afectuosamente a la nueva revista, deseándole larga vida.

León y Valencia-Norte y del Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores. Siguió el Comité dando cuenta de su gestión. Informó sobre la separación de la Compañía del presidente de la Sección de Irún, compañero Arana, y actuación del Comité en este asunto, la cual fué aprobada. La gestión del Comité relativa a la separación del compañero Cardo, de la Sección de Palencia, fué tan ampliamente discutida que puede decirse tomó parte en ella casi todo el Congreso. Quienes lo hicieron en mayor cantidad fueron los compañeros Sanz, en representación del Comité; Trifón Gómez y Aurelio Alonso, de Valladolid; Teodomiro Menéndez, de Oviedo, y Severino Chacón, de La Coruña. Terminó la discusión con una proposición presentada por el compañero Teodomiro en que se dice: «Reconociendo la buena voluntad que en todo momento demuestra el Comité para la defensa de los intereses que le están confiados, aprecia el Congreso, no obstante, que en el asunto del compañero Cardo no ha sido su gestión toda lo completa y eficaz que la importancia y gravedad del caso exigía.» Aprobada esta proposición, dió cuenta el Comité de la constitución del Grupo ferroviario de Barcelona afecto al Sindicato, de la propaganda realizada por toda la línea, del auxilio prestado a la Sección de Brruelo, en cuyos trabajadores renace el espíritu de asociación, de la tolerancia tenida con la Sección, retrasada en el abono de sus cotizaciones, tolerancia que se justifica en la situación económica de las Secciones que se retrasan, de la disolución de la Sección de Vitoria, cuyo personal se distribuyó entre las de Miranda y Pamplona, del aumento de asociados habido en algunas Secciones, especialmente en las de Játiba, Caragente y Lérida, que atravesaron por una mala situación. Terminada la información del Comité, se aprobó su gestión, considerándola como beneficiosa para los intereses y aspiraciones del personal. Y con esto se dió por terminada la sesión.

“El Nuevo Régimen,”

Ha reaparecido el histórico periódico federal, fundado por el inolvidable político D. Francisco Pi y Margall y donde éste derramó por espacio de tantos años sus doctrinas. Reaparece en forma de revista mensual, encuadrable, que se publicará el último día de cada mes y bajo la dirección de D. Joaquín Pi y Arsuaga. Saludamos afectuosamente a la nueva revista, deseándole larga vida.

Atropello inaudito

Tres obreros encarcelados. Nuestro compañero Tilve, de Pontevedra, nos dice en carta que hoy hemos recibido: «Ayer fueron citados a declarar, en el Juzgado de primera instancia de esta capital, los compañeros de Marín, José Hervés, secretario de la Federación Regional Pesquera y presidente de la Local; Jacinto Juncal, presidente de la Sociedad de Marineros y Pescadores, y otro camarada. Terminada la declaración, fueron conducidos a la cárcel, sin que sepamos el motivo legal de tal detención, aunque sabemos su razón ilegal. Se asegura que otros compañeros correrán igual suerte, pues lo que persiguen las autoridades y los caciques es matar la organización obrera, que no se deja reducir por éstos, que cometen constantes injusticias. El proletariado español debe impedir por todos los medios estos atentados a la justicia y al derecho, exigiendo las debidas responsabilidades.» Lo que en Marín ocurre, con ocasión del locaut de marineros pescadores —abusos caciquiles, atropellos de las autoridades—, es afrentoso e inconcebible. Ninguna arbitrariedad deja de ponerse en práctica con tal de causar perjuicios a la organización obrera, aunque el hacerlo signifique una transgresión de la ley. Las autoridades, al servicio de los caciques, están cometiendo toda clase de atropellos. Pacíficas mujeres son maltratadas, los directores de la organización coaccionados, perseguidos, vejados. El último atropello es el que damos cuenta. La detención de estos tres camaradas es de todas veras injusta. Hervés, sirviendo a la tranquilidad pública, ha evitado verdaderos días de luto a la linda población gallega. Y en pago de ello se le encierra. ¿Razón? Una sola: la de que estos compañeros, cansados del servilismo de aquellas autoridades ante el cacique, tenían el propósito de venir a Madrid, para poner en conocimiento del Gobierno lo que en Marín y Cangas ocurre—pues también en este otro pueblo hay conflicto y son perseguidos los trabajadores—, y caciques y autoridades temen que el conocimiento de sus abusos por el Gobierno los perjudique. Llamamos la atención del ministro de la Gobernación y del jefe del Gobierno, Galicia, aunque sea de Riestra en propiedad, geográficamente es de España, y no deben ser consentidos tales desafueros. Aunque para ello sea preciso disgustar a Desada y Bugallal.

LA GUERRA

En el frente occidental.

Los últimos partes de París acusan un violento duelo de artillería en varios lugares del frente, especialmente en la región de Ipres, en la de Souchez y al norte del Aisne, en Quenneviers. En la Argona, en el bosque de Le Prétre y en los Vosgos, los alemanes han atacado con grandes fuerzas, empleando los gases asfixiantes, y llegando en algunos momentos la lucha a terribles «cuerpo a cuerpo». Al final de la jornada tuvieron que retirarse en todas partes con grandes pérdidas. De Amsterdam comunican que los aviadores aliados han destruido completamente el aeródromo de Ghisteltes.

En el norte de Italia.

Informes de diverso origen coinciden en que, terminados los preparativos y concentraciones para atacar la línea del Isonzo, las fuerzas del general Cardona reanudarán con gran actividad las operaciones. La última nota oficial comunica lo siguiente: «En la zona de Tonale nuestras baterías rompieron el fuego sobre las posiciones enemigas de Monticello y Saccarana, dispersando fuertes descargas de enemigos ocupados en trabajos de defensa. En el valle de Padola nuestros reconocimientos, llevados hasta el Sakof, descubrieron la construcción de arinchamientos, con redes de alambradas, que nuestra artillería desbarató completamente. En Carnia el enemigo intentó vigoroso ataque nocturno contra nuestras posiciones de Montecroce y Palpiccolo, empleando bombas con gases asfixiantes. El enemigo fué rechazado sobre todos los puntos por el fuego certero de nuestra artillería. Hemos dispersado varios grupos de trabajadores descubiertos en las pendientes norte del Freikofel y del Palgrande, lo mismo que a lo largo del camino de herradura del valle de Bombach. Hemos reanudado, con completo éxito, nuestro tiro contra el fuerte de Hansel. Hemos ocupado y fortificado la importante posición de Banirji, dominando la cuenca de Plezzo.»

En la zona del Isonzo, el avance de nuestras tropas es metódico, lento, pero continuo. Hay que arrancar al enemigo el terreno pulgada por pulgada y reforzarlo a cada avance contra los regresos ofensivos del enemigo. Durante la noche pasada, intentos reiterados del enemigo para quitarnos algunos de los puntos recientemente conquistados por nosotros, han sido rechazados. Los aviadores enemigos han causado algunas víctimas entre la población civil. Nuestros aviadores han bombardeado eficazmente una columna de tropa y de carros de aprovisionamientos cerca de Oppachiasella y la estación de San Daniel.»

En el este austroalemán.

En el frente de la Curlandia, la Lituania y la Polonia continúa la calma. En la Galitzia, según el último parte ruso, se han librado encarnizados combates de rearguardia al norte de Lemberg, siendo rechazados los austroalemanes con grandes pérdidas. El parte de Viena que da generalmente las últimas novedades dice que los austroalemanes han cruzado el Guita Lipa por varios puntos. Detrás del Guita Lipa y antes de llegar a su frontera, les quedan a los rusos dos líneas de resistencia: el Zlota Lipa y el Sereth, que por una serie de pantanos se unen al Bag por el norte, dando así continuidad al frente ruso que los austroalemanes no lograr romper, a pesar de sus tremendos esfuerzos.

En los Dardanelos.

«Después del éxito obtenido en los Dardanelos por las tropas británicas el 28 de junio, los turcos intentaron violentos contraataques sobre las posiciones conquistadas, y fueron rechazados con pérdidas considerables. El 30 de junio tomamos una obra enemiga de forma cuadrilátera, compuesta de seis líneas de trincheras sucesivas. El terreno quedó cubierto de cadáveres enemigos, y no fuimos contraatacados.»

Noticias varias.

Mr. Curzon, hablando en la Cámara de los Comunes de Inglaterra respecto a la ley de municiones, ha declarado que antes de fin de año los aliados tendrán sobre los austroalemanes superioridad en cuanto a armamentos y municiones, como la tienen hoy respecto al número de combatientes. —En un Congreso de los Sindicatos obreros ingleses, varios oradores, recordando el concurso de las masas obreras alemanas para la guerra, han excitado a las inglesas para que contribuyan a la defensa de la democracia europea. —Un comunicado oficial dice que el paquebot «Armenia» ha sido hundido sin previo aviso por un submarino alemán, pereciendo veinte tripulantes norteamericanos. Despachos de Nueva York dicen que el dueño del «Armenia» ha declarado que su buque no ha estado nunca al servicio de los aliados. La opinión americana se ha indignado ante el nuevo atropello, y el Gobierno yanqui ha pedido informes al embajador

en Londres, al mismo tiempo que ha dado instrucciones a su embajador en Berlín. —La revista americana *Harpers Weekly*, refiriéndose al Libro Blanco alemán, sobre los pretendidos francotiradores belgas, dice: «Verdaderamente es digno de lástima el pueblo alemán por la estupidez increíble de esta apelación a la conciencia del mundo.»

LOS DIEZ MIL

Imprudentemente, a tontas y a locas, como tantas cosas que hacen estos gobernantes que sufrimos, se anunció que iban a ser licenciados diez mil hombres, de los que prestan servicio en Africa. La noticia produjo, como era de esperar, profunda alegría, en algunos millares de familias. Todas las que están pasando por el agudo dolor de tener seres queridos en Marruecos se sintieron dichosas un momento ante la esperanza de poder abrazar ya dentro de poco tiempo a los que amaban. Y pasaron los días... Y la esperanza se ha ido desvaneciendo, y la alegría de los primeros instantes se ha trocado en una más desgarradora tristeza y en una más amarga desesperanza. Se van haciendo licenciamientos, parece ser, pero con una lentitud y con una moderación excesivas, con cuenta gotas, en forma tal, que de ese modo no es materialmente posible que se pueda licenciar a diez mil hombres.

Al mismo tiempo, a raíz de haberse hecho esa falsa promesa por el Gobierno, ha habido una serie de operaciones en Marruecos que parecían realizarse con el propósito de demostrar la no viabilidad de su realización. ¿Obró esa voluntad oculta y misteriosa que manda en Marruecos? Ello es que los diez mil licenciados parece ser que no vienen ya. Si el Gobierno creyó que pudo hacerlo, debió decirlo cuando tuviera la certeza de que lo podía cumplir. Y si tiene conciencia de que él, el Gobierno, en Marruecos no pinta nada, debió callar. Porque ahora, ante la demanda angustiosa de esos miles de familias, víctimas de una cruelísima decepción, ¿qué contestará Dato? ¿Qué le dirá a Dato que conteste el insostenible poder que manda en Marruecos?

Por “El Socialista,”

Table with 2 columns: Location and Amount. Suma anterior: 58.228,55. Madrid: 76,85. Bajar: 0,75. Suma total hasta hoy: 56.306,15.

Para las Sociedades de la Casa del Pueblo.

Los compañeros y Sociedades de la Casa del Pueblo de Madrid, para la entrega de cantidades de préstamos o donativos para EL SOCIALISTA, pueden dirigirse, en la misma Casa, al compañero José de Villena, contador del Consejo de Administración, con lo que les serán facilitadas sus relaciones administrativas con nuestro periódico.

Notas asturianas

TURON.—Los reverendos señores curas párrocos de Turón y Urbión, en unión de los maestros de instrucción primaria de los citados pueblos, obligan a los niños de las escuelas públicas a que firmen, unos en nombre propio, y otros por los fetos que aún no saben firmar, los pliegos que van a remitir al representante de Cristo en la tierra, suplicándole siete sus santas posesiones en España, para librarse de los posibles entuertos que los aviones alemanes y austriacos pueden causar en su humildísima residencia de Roma. Estos mercaderes, que tan descaradamente dudan ya de la omnipotencia divina, llevan, tras del pecado, la penitencia, puesto que, a falta de hombres y mujeres que se presten a representar faras ridículas, tienen que rebajarse a estampar, en el pliego de marra, nombres de niños recién destetados, siendo el ludibrio de los hombres que piensan y aman la única verdad... Pero, vamos a ver, señores del margen, ¿no hubiera sido más provechoso a la causa que ustedes pretenden defender que, en vez de adquirir a la fuerza esas firmas, que para nada sirven, hubiesen invertido el tiempo haciendo una colecta con el piadoso fin de mitigar el hambre de los seis hermanos del desventurado Santiago Fernández, muerto en el accidente ocurrido el día 17 del pasado junio? Eso sería labor noble, humanitaria. Lo que ustedes están haciendo, a más de ser contraproducente, es ridículo, antipático e inhumano. Pero, lo que ustedes dirán: ¿A quién vamos a recurrir para recoger alguna firma, cuando ya ni las mujeres nos hacen caso? ¡Cómo prospera el catolicismo!—Barbón.

Leed en cuarta plana el anuncio GRAN BAZAR

Los reos de Benagalbón.

De paso para los penales de Alcalá de Henares y Santaña, respectivamente, estuvieron ayer en Madrid Dolores Gómez, la mujer de Enrique Roldán, y Francisco Pérez Segura, condenados con motivo de los sucesos de Benagalbón. Ayer los visitó, en las respectivas cárceles, el diputado a Cortes por Málaga, nuestro querido amigo D. Pedro Gómez Chaix, que entregó a cada uno de ellos 25 pesetas. A Alcalá irá una Comisión de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», a visitar a Dolores Gómez, víctima del infame caciquismo malagueño.

PORFIRIO DIAZ

Ha muerto Porfirio Díaz. Los periódicos le dedican hoy necrologías entusiásticas. Nosotros no sentimos ninguna emoción ni respeto ante el cadáver de ese hombre, a quien odiábamos como odiamos a todos los tiranos. Si todas las víctimas, si todos los que han sufrido y las familias de todos los que han muerto a causa de Porfirio Díaz, vinieran a lapidar su sepulcro, se alzaría un túmulo que rozaría las nubes. Méjico entero, el Méjico libre, bueno, patriota, revolucionario, grande, vendría a lanzar su piedra al túmulo infamante!

DE AZUAGA

Mitin suspendido.—Confidencia. El día 29 del pasado junio se organizó por la Agrupación Socialista de este pueblo un mitin para protestar de la conducta arbitraria e ilegal del Gobierno, que, caprichosamente, se entretiene, como el personaje de *El terrible Pérez*, en hacer pajarricos de la Constitución. Todo el que haya leído las declaraciones del Sr. Dato, opinará que el mitin se celebró, puesto que el estadista sin pelo que nos gobierna (!) ha dicho que todo acto que tienda a hacer crítica y a censurar la conducta del Gobierno será autorizado. Pero nada, o Azuaga es una excepción, o lo que dice el Sr. Dato es una mentira más de gobernante a la inglesa. Otra cosa, que el gobernador civil de esta provincia está por encima del Sr. Dato y suspende los actos que le da la gana. Lo cierto es que el mitin no se celebró. Pero hay más. Se autorizó una conferencia, que estuvo a cargo del compañero Vázquez y que versó sobre el tema «¿Qué es el capital?». Esta conferencia fué autorizada, pero llevando órdenes el delegado para suspenderla si el conferenciante sacaba tan siquiera consecuencias políticas. ¿Se puede vivir, Sr. Dato? Y como todo había de guardar armonía gubernamental, el alcalde reformista que aquí tenemos nos adornó los alrededores de la Casa del Pueblo con todos los serenos, guardias y policías que tragun del presupuesto... Nada, que el Sr. Rengifo, así se llama el alcalde, ha sido el salvador de las instituciones, pues si no es por él, aquella noche se proclama la revolución en Azuaga, y, como es natural, repercute en la plaza de Oriente madrileña. ¿Cuánta divina majadería cometen a dúo un gobernador y un alcalde! Verdad que si el ejemplo lo toman de Dato, todas estas majerías son minúsculas.—C.

Noticias diversas.

A pique. BILBAO.—El vapor «Begoña» se ha ido a pique en la costa del Brasil, a causa de la niebla. Se dirige a Cardiff y Rosario de Santa Fe, con carbón. La tripulación se ha salvado. Las víctimas de un incendio. PARIS.—Ayer voló un taller de pirotecnica en Marsella, que se incendió después. De entre los escombros han sido retirados 30 cadáveres y varios horridos gravísimos. La niebla en el Estrecho. TANGER.—Con gran retraso, y tras una difícil navegación a consecuencia de la densa niebla reinante en el Estrecho, han llegado el vapor correo de Algeiras y otro que viene de Gibraltar. Durante algunas horas se temió por la suerte de ambos. En Guadalmei, cerca de Tarifa, ha encallado el vapor francés «Feyl», cargado de petróleo, cuyo salvamento se considera difícil. Cerró la Fabril Algodonera. REUS.—Por tiempo indeterminado ha cerrado sus puertas la Fabril Algodonera, quedando 500 hombres sin trabajo. Ha sido nombrada una Comisión de concejales para intervenir en el arreglo de las diferencias. Dúdase de que tengan éxito sus gestiones. Continúan concentradas las fuerzas de la benemerita. Atropello de un gobernador. CASTELLON.—El gobernador ha oficiado al diputado a Cortes Sr. Santa Cruz, participándole haber suspendido el mitin convocado por el partido republicano para esta noche con el objeto de juzgar la conducta que viene siguiendo el Gobierno de Dato ante la guerra europea.

Socialismo y Democracia

En contra de lo que afirman ciertos plumíferos...

Admirar que el Socialismo está en pugna con la Democracia...

Si la Democracia es el gobierno del pueblo por el pueblo...

En cambio, el régimen individualista, por razón natural...

A pesar de las Constituciones modernas y las leyes democráticas...

Los débiles, los desheredados, no tienen independencia económica...

El Socialismo no está en conflicto con la democracia...

El Socialismo no es antisocial, porque basándose en el principio de sociabilidad...

El Socialismo no es antievolutivo, pues teniendo su punto de mira en el bienestar de la Humanidad...

Y, por último, el Socialismo no es antidemocrático...

Rafael MARTINEZ Trabajadores: Leed Jesús en la Fábrica.

Nuestra propaganda.

En el corazón del jaimismo. ESTELLA.—En esta localidad ha ocurrido algo inusitado...

El día 27, sin embargo, dos socialistas, los compañeros Uriz y Gregorio Angulo, de Pamplona...

Para organizar este acto hubo que sostener previamente una lucha cruel.

La Comisión organizadora solicitó del Municipio, verbalmente, local donde celebrarle, siéndole concedido.

Al acto acudió la gente adinerada de la ciudad, atraída por la curiosidad...

Donde no hubo tal espíritu de justicia fué en los trabajos de zapa que se hicieron antes para que el mitin no tuviera efecto.

Sin embargo, nuestros compañeros aconsejaron, antes del mitin, que se procurara que asistieran esas mujeres fanatizadas.

Todos los que acudieron al mitin, que fueron muchísimos, tributaron ovaciones calurosísimas a nuestros compañeros.

Aunque el alcalde no quiso. PALENCIA.—Los trabajadores campesinos de Fuentes de Nava...

Pero es el caso que a este alcalde se le metió en la mollera que el mitin no se celebrara en este pueblo...

Pero los trabajadores de Fuentes, que no tienen la cabeza como la del alcalde, se echaron a reír de las imposiciones del monterilla...

Claro que estos señores se llevaron una porción de parejas de la guardia civil y delegados del Gobierno...

GIJÓN.—El domingo, 27, se celebró en el vecino pueblo de Carreño un mitin de propaganda...

Los de carbón de Abaño (Musel), debía de aprovecharse para hacer propaganda entre los labradores de aquel Concejo...

La Sociedad de Agricultores de aquel pueblo, afecta a la Federación dirigida por elementos burgueses...

Esto excitó a los muchos compañeros que habían asistido al mitin...

Peró éste durante dos horas, poniendo al corriente a todos los que asistieron de la marcha floreciente del Sindicato...

La conducta observada por el presidente de los agricultores, negando el local, causó gran indignación...

El presidente, para terminar, anunció que la campaña de propaganda seguirá por todo el Concejo.

Robustecer las Agrupaciones Socialistas existentes y crearlas en los pueblos donde no las haya...

Las rentas del obrero. MADRID.—En las obras del tercer depósito se cayó de un montacargas el obrero Justo Huerta Alcolea...

—En un taller de mecánico de la calle de Mira el Río Alta, núm. 19, se produjo, por accidente del trabajo...

—También se produjo por accidente del trabajo, acaecido en la obra de la calle del Príncipe del Vergara...

—El aprendiz de fontanero Miguel Cantalpedra Martín, de doce años, que trabajaba en la casa en construcción de la calle de Quintana...

—El jefe del Gobierno celebró ayer una entrevista con los presidentes del Senado y del Congreso...

—Hoy almorzarán en el domicilio del Sr. Dato el ministro de la Gobernación y el gobernador civil de Barcelona.

Reclamaciones y huelgas. Las huelgas al día. En Crevillente (Alicante) continúa sin resolver el conflicto de los hiladores.

En Igualada (Barcelona), una vez terminada la huelga de curtidores, ha comenzado a regir el nuevo horario de trabajo...

En Llano del Beal (Murcia) sigue la huelga de los mineros de la Compañía Peñarroya...

En Reus (Tarragona), lejos de resolverse el conflicto de los obreros de la ex Fabril Algodonera...

Este nuevo horario ha sido conquistado recientemente por aquellos trabajadores, a los que felicitamos.

Inmorales y agresores

Recibimos de Linares el telegrama siguiente: «La Federación Obrera protesta enérgicamente contra el atropello cometido en el defensor de la causa del Hospital por el hijo del administrador de dichas obras, Sr. Arroyo...»

Hace pocos días dimos cuenta del mitin que se celebró en Linares para protestar contra el caso de mala administración hecho con el legado dejado a los pobres por un testador piadoso.

Como se ve por el texto del telegrama que hemos recibido, además de malos administradores, de inmorales, se trata de matones que quieren intimidar por la fuerza a los defensores de la moralidad.

Y, por lo que también se ve, con el beneplácito de las autoridades. Sería conveniente que se les escarmentara de un modo eficaz.

MARRUECOS

(NOTICIAS OFICIALES)

MELILLA.—El zoco Meyausen, que está dominado desde las posiciones últimamente ocupadas y que era el lugar elegido por los rebeldes desde que se ocupó la Tins...

Han asistido rebeldes del Guerruan, a los que el comandante general de Melilla garantizó la seguridad...

A consecuencia de las últimas ocupaciones se han presentado los dos jefes rebeldes de más importancia de Ulad Fetuna, solicitando el amán...

El Chenguiti, que se presentó en Nuyala con su jara, se ha marchado a instancia de los Guerruan y M'Talza...

TETUAN.—Comunica el comandante en jefe que han embarcado en el correo de Algeciras 755 individuos con licencia cuatrimestral...

LARACHE.—Da cuenta el general Silvestre de que ayer ocurrió un incendio en el monte que rodea a Argala...

El próximo domingo saldrá, si llega el «Canalejas», la última expedición de licenciados del 12.

LA POLITICA

Ha sido nombrado jefe de la ronda de D. Alfonso el Sr. Sánchez Vidal.

—El ministro de Fomento ha aprobado, de acuerdo con el Consejo de Obras públicas, los proyectos siguientes:

Tranvía eléctrico en esta corte, desde la calle de Alcalá a la de Diego de León, pasando por Príncipe de Vergara.

—El jefe del Gobierno celebró ayer una entrevista con los presidentes del Senado y del Congreso...

—Hoy almorzarán en el domicilio del Sr. Dato el ministro de la Gobernación y el gobernador civil de Barcelona.

Este nuevo horario ha sido conquistado recientemente por aquellos trabajadores, a los que felicitamos.

Lo que dice el presidente

El presidente del Consejo, y desde hace tres días del partido conservador idóneo, facilitó hoy la siguiente información a la Prensa:

En Marruecos no ocurre novedad; en España, tampoco. Ha visitado Dato a doña Isabel, que marcha a Valladolid, León y Asturias.

Por último, manifestó el presidente a los periodistas que este verano se verán nuestros puertos muy favorecidos, a causa del cierre de las fronteras.

No puede decir más un jefe de Gobierno—y de partido, hace tres días—, para quedar en ridículo. ¿Verdad?

La campaña contra el Gobierno

GALLARTA.—El domingo 27 del pasado junio se celebró en Gallarta el Congreso ordinario de la Federación Provincial de Obreros Mineros...

En el salón pequeño: Exposición de trabajos ejecutados por los niños de las Escuelas laicas.

En el salón terraza: A las cuatro de la tarde, Dependientes de tablerías.

SUCESOS

El crimen de ayer.—A la puerta de una taberna, en el Camarino Bajo de San Isidro, ocurrió ayer tarde una escena sangrienta...

Raimundo Sánchez Gómez, que así se llama el criminal, ha declarado que agradeció a Catalina porque no quiso reanudar relaciones que tuvieron.

Intento de suicidio.—En la Casa de Socorro del distrito fué auxiliado ayer de conmoción cerebral y contusiones en la cabeza Esteban Sánchez Ruiz...

Esteban se había subido a la campana de la chimenea de la cocina, y desde allí se tiró de cabeza sobre las hornillas.

Sociedad "El Trabajo"

Mañana, a las cuatro de la tarde, se verificará el entierro del compañero Bernabé Buendía González, número 10.008 de la Sociedad...

Este desgraciado compañero había muerto en el accidente del trabajo de la calle del Conde de Aranda.

Se recomienda a todos los compañeros del oficio asistan al entierro, no ya sólo como demostración de sentimiento por la muerte del compañero...

ESPECTACULOS

FUNCIÓN PARA MAÑANA. ZARZUELA.—Compañía Caramba. A las seis: La bella Risette.

BUEN RETIRO.—A las nueve y media. Todas las noches conciertos por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros...

PARISH.—A las cinco de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche se verificarán dos grandes y variadas funciones cómicas.

